

masyarakat sehingga struktur ekonomi dan dunia usaha akan lebih kukuh karena di topang secara rutinitas dan lebih seimbang.

Untuk itu pemerintah mempunyai peran yang besar dalam menciptakan iklim berusaha, terutama dalam penyelesaian kehidupan ekonomi melalui intervensi dan keperpihakan pemerintah yakni yang kecil didorong untuk menjadi besar, dan yang besar diarahkan untuk benar-benar dapat membantu yang kecil, sehingga usaha kecil dan menengah yang merupakan potensi usaha lapisan bawah dapat hidup berdampingan dengan usaha besar.

Berdasarkan UUD 1945 pasal 33, maka pengelola dari sistem ekonomi Pancasila adalah pemerintah. Pengelolaan oleh pemerintah ini diantaranya mencakup pemberian pengarahan dan bimbingan kepada badan usaha melalui kebijaksanaan dan perencanaan, disamping menciptakan iklim berusaha yang sehat bagi perkembangan dunia usaha.

Selain itu salah satu model yang dilaksanakan pemerintah adalah adanya program IDT dengan sasaran penduduk miskin, keberpihakan pemerintah terhadap kaum miskin bergulir makin kencang pada dekade terakhir ini lewat program IDT, kemiskinan absolut di targetkan tidak ada lagi pada akhir pelita VII. Ini artinya, semua warga Indonesia pada saat itu sudah mampu memenuhi minimal

gizinya yakni 2.100 kalori dan non pangan yang mendasar.

Menurut lapangan Bappenas seperti yang disebutkan di harian Kompas, kendala utama yang dihadapi dalam kelancaran pelaksanaan program IDT, adalah konsep dasar program tersebut kurang dipahaminya secara tepat dan benar. Sehingga di beberapa daerah dilapangan adanya penyimpangan-penyimpangan, meskipun jumlahnya tidak banyak.

Mubyarto menjelaskan, ide dasar program ini adalah mengentaskan kemiskinan yang jumlahnya masih 25, 9 juta jiwa. Inilah kemiskinan yang berada di lapisan paling dalam, karena sulit di sentuh dengan program-program sektoral maupun regional, ... "(Kompas, 6 April, 1995 halaman 13, kolom 2)

Melalui program program IDT ini, bila dana sebesar Rp 20 juta pertahun itu digunakan secara tepat oleh penduduk desa dengan memilih program yang betul-betul meningkat kesejahteraannya dan dana IDT tersebut lestari didesa yang bersangkutan, maka program IDT diharapkan dapat mematahkan hubungan ketergantungan antara kelompok penduduk miskin dengan pihak masyarakat seperti pelepas uang, elit desa, dan birokrat yang cenderung melanggengkan kemiskinan penduduk. Selain itu di harapkan penduduk miskin mampu mengembangkan potensinya sendiri untuk memerangi kemiskinannya (Awan Setya Dewan

daan yang mengolah dalam soal pendapatan. Ini adalah satu masalah yang besar pengaruhnya dalam menanggulangi pengangguran.

Selain itu pengaruh-pengaruh dibidang sosial dari zakat akan tampak dari dua segi : segi pengambilannya dari orang-orang kaya, dan segi pemberiannya kepada orang-orang fakir (yang membutuhkan). Dengan demikian zakat mengurangi perbedaan kelas (Ahmad Muhammad Al'assal & Fathi Ahmad Abdul Karim, 1980 ; 123).

Adapun dana sosial yang tidak kalah pentingnya selain zakat adalah : infaq, Shodaqoh, kaffarah, washiyat, wakaf, ghanimah, rikaz, udhiyah dan zakat fitrah, sebagaimana telah diuraikan dalam bab II, maka volume kemiskinan dan jurang pemisah si miskin dan si kaya itu secara berangsur-angsur dapat dipersempit, sebab zakat dan derma ini merupakan usaha pemerataan kekayaan yang dilandaskan pada keten tuan halal dan haram dalam perolehan ekonomi (tidak boleh ada penindasan oleh manusia atas manusia - QS. 2 : 279 ; dan tidak boleh ada membenaran pada " Struktur atas" Khususnya sistem pemerintahan dan perundangan, terhadap praktek-praktek penindasan - QS. 2 : 188) (Nurcholish Madjid, 104).

nasional adalah sistem ekonomi Pancasila yang dimasyarakatkan dengan demokrasi ekonomi yaitu suatu sistem yang integralistik. Dalam pasal 33 ini pengelola dari sistem ekonomi Pancasila adalah pemerintah, sehingga bumi dan air dan kekayaan alam yang terkandung didalamnya yang menyangkut hidup orang banyak di kuasai oleh negara dan digunakan sebesar-besarnya untuk kemakmuran rakyat. Selain itu pengelolaan oleh pemerintah ini diantaranya mencakup pemberian pengarahannya dan bimbingan kepada badan usaha melalui kebijaksanaan dan perencanaan, disamping menciptakan iklim berusaha yang sehat bagi perkembangan dunia usaha.

Dari penjabarannya yang terkonsep dalam GBHN yang sudah ideal, dapat dikatakan sistem ekonomi Pancasila adalah sistem ekonomi yang sudah islami.

Namun demikian ada sedikit perbedaan pemikiran tentang masalah penanganan kemiskinan ini. Menurut tanggapan beberapa profesor Islam, salah seorang diantara mereka berkata : "Kemiskinan tidak dapat kita atasi, karena Allah yang mengatur rezeki". Dia kemudian mengutip ayat-ayat Al-Qur'an. Profesor yang lain, yang juga seorang muballiqhah dan psikolog, menukas : Kita harus mendidik orang miskin untuk mengembangkan mekanisme pertahanan ego, agar dia memiliki pertahanan mental

dalam kemiskinan". Profesor lain menegaskan bahwa kemiskinan adalah hari kejayaan yang di pergilir oleh Allah diantara manusia. Walhasil, menurut para Mahaguru itu, tidak ada gunanya merumuskan upaya-upaya untuk mengatasi kemiskinan. Kemiskinan sudah ada dan akan tetap ada sepanjang sejarah (Jalaluddin Rahmad. : 235).

Menurut Soerjono Soekanto, pada masyarakat yang bersahaja susunan organisasinya, mungkin kemiskinan bukan merupakan masalah sosial, karena mereka menganggap bahwa semuanya telah ditakdirkan, sehingga tidak ada usaha-usaha untuk mengatasinya, mereka tidak akan terlalu memperhatikan keadaan tersebut, kecuali apabila mereka betul-betul menderita karenanya. (Soerjono Soekanto, 1991 : 40).

Pemerintah masih terus melanjutkan dan meningkatkan upaya-upaya untuk menghilangkan kemiskinan dan keterbelakangan sebagaimana tercantum dalam pola umum PJP II GBHN RI 1993-1998. Selanjutnya pada PJP II ini pembangunan diarahkan untuk mengatasi ketimpangan ekonomi dan kesenjangan sosial oleh karena itu masalah ini memerlukan adanya penanganan dan perhatian yang serius secara terprogram dan terencana, bahkan menjadi tanggung jawab pemerintah untuk mengatasinya seperti dalam UUD 1945

Dari ayat tersebut dapat difahami bahwa membela fakir miskin adalah melanjutkan tugas Rasul dalam membuat beban-beban(penderitaan) dan belenggu-belenggu yang ada pada mereka. (Jalaluddin Rakhmat, 1991 ; 61-63)

Menurut Ziauddin Sardar bahwa satu-satunya tujuan yang ada dalam sistem mungkin adalah mendapat ridho Allah, dan ini dapat dicapai dengan jalan melaksanakan yang diperintahkan-Nya dan menghindari semua yang dila-rang-Nya (Ziauddin Sardar, 1993 : 138).

Berdasarkan surat Al-Maidah ayat 8, untuk mewujudkan keadilan sosial adalah dengan menjaga keseimbangan antara hak dan kewajiban serta menghormati hak-hak orang lain dan agar suka memberi pertolongan kepada orang lain. Selanjutnya Allah memerintahkan untuk tidak melakukan pemerasan terhadap orang lain sebagaimana tersebut dalam surat Al-Imron ayat 130 : "Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu memakan riba dengan berlipat ganda ... ".

Dari uraian diatas maka dapatlah di simpulkan bahwa syariat Islam sama pendiriannya dengan GBHN RI 1993-1998 dalam mengatasi masalah kemiskinan yaitu wujudkan kemakmuran dan keadilan yang menyeluruh.

Seperti telah tersebut dalam bab II dimuka, bahwa pada dasarnya kemiskinan merupakan penyakit (gejala

negatif) masyarakat. Islam memandang kemiskinan sebagai bahaya yang menakutkan. Bahaya ini mengancam individu maupun masyarakat, akidah maupun iman, serta akhlaq maupun mental, bahkan umat, sehingga sepantasnyalah hukum Islam mengaturnya, sebab bahaya yang ditimbulkan olehnya tidak hanya perorangan tetapi juga masyarakat bahkan negara, sebab tujuan syariat Islam adalah menciptakan kemaslahatan individu dan masyarakat dari gangguan kejahatan.

Namun demikian, kemiskinan tidak dengan sendirinya menimbulkan keresahan. Kemiskinan meresahkan bila secara kontras berhadapan dengan kemewahan. Tetapi pertentangan ini tidak akan muncul bila orang-orang lemah melihat orang-orang kuat sebagai pelindung bila mereka melihat kekayaan orang kaya sebagai aset mereka, bila mereka melihat seluruh struktur masyarakat sebagai keluarga besar yang selalu mengukuhkan. (Jalaluddin Rahkmat, 1993 ; 232-233).

Karena kemiskinan adalah masalah sosial yang menyangkut keamanan negara, maka sudah barang tentu dan sepantasnya harus menjadi pemikiran pemerintah dalam rangkai mencapai tujuan Nasional Indonesia yang tercantum dalam UUD 1945 dan GBHN RI 1993-1998 meskipun tidak sama persisnya dengan yang ditempuh Islam.